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令和元年１１月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

広瀬 光一 

議   員 

（一問・一答） 

１ 常総市におけ

る台風19号への

対応及び防災対

策について 

  

① ４年前の水害の経験から，台風１９号への対応について

の問題点及び改善点を問う。 

② 避難勧告及び避難指示を防災行政無線で放送した時間を

問う。 

③ 災害対策本部の設置について，４年前と同じ場所に設置

した理由は。 

④ 避難所の選定方法及び避難所の環境を問う。 

⑤ 台風19号において，市は自主防災組織とどのように連携

をとったか。 

⑥ 災害時における防災士の役割をどのように考えている

か。 

⑦ 防災行政無線等の連絡方法についての検証を行ったか。 

⑧ 洪水が発生した場合に想定される浸水深について標識や 

テープで電柱に表示されているが，その設置区域及び設置 

数を問う。 

２ ５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問・一答） 

１ 国体開催（ハ

ンドボール競

技）後の本市ス

ポーツ振興につ

いて 

①  ハンドボール競技大会期間中の各会場における運営面の

体制や入場者数等の開催状況について伺う。 

②  大会運営を通して，特に成果として挙げられること，ま

た課題となったことはどんなことがあるか。 

③  国体開催で得たものを今後の本市スポーツ振興等にどの

ように生かすのか。市としてどのような施策等を考えて

いるか。 

④  本市在住及び出身の国体代表選手への功労などは市とし

て考えてはいるか。 

⑤  実行委員会会長でもある市長の本国体についての総括を

伺いたい。 

２ 義務教育段階

の公教育におけ

る学力格差問題

の解消について 

①  親の経済状況による子どもの学力格差問題が指摘されて

いるが，その対策として学校教育の場ではどのような取

り組みが行われているか。 

②  学習のつまずきを補い，宿題や復習を支援する学校の外

の取り組みとしての「常総ほっとサタデー教室」の現状

と今後の方向性を伺う。 

③  対象が小４～６年までではなく，この教室で学び育った，

また学ぶ意欲をもつ中学生まで学習機会を拡充すること

についてどう考えるか。 

④  世帯年収などを要件に，学びの機会をサポートするため
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の「学習補助券」などの交付が必要と考えるが，市の考

えはいかがか。 

３ 

 

 

 

 

 

４番 

石塚 剛 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 防災体制の課

題について 

 

 

 

令和元年台風１９号の対応を経て明確になった当市の防災 

体制に関する課題について問う。 

① 避難行動要支援者について，現時点での課題と今後の対

応策について問う。 

②  避難場所について，明確になった課題と今後の対応につ

いて問う。 

③  避難経路について，明確になった課題と今後の対応につ

いて問う。 

④  防災行政無線について，明確になった課題と今後の対応

について問う。 

２ がん教育の推

進について 

がん教育の推進，実行について問う。 

①  がん教育の市の対応状況について問う。 

②  今後のがん教育の推進について，市はどのように考えて

いるか。 

４ １８番 

風野 芳之 

議   員 

（総括質問・

一問・一答） 

１ 幼児教育・保

育の無償化に伴

う今後の対応に

ついて 

①  幼児教育・保育が無償化されたことは，保護者を含む多

くの市民に周知されていると思うが，補助金のしくみな

ど詳細については分からないはずである。制度の概要と

無償化に至った補助金のしくみについて説明を求める。 

②  私立においては，従来，市側から補助金が出ていたと思

うが，今後はどのような対応となるか。 

③  今年度（１０月～令和２年３月）は別途臨時交付金とし

て交付されると思うが，次年度からの市の対応は。また，

その交付に伴う一般会計への影響は。 

２ 旧県道高崎坂

東線の進捗状況

と予算について 

①  平成２１年１２月議会において示された計画では，国・

県の補助金，合併特例債の投入など常総市の持出しは約

３，７１８万５千円と説明された経緯がある。今後はど

のような予算付けをして工事を進めていく計画なのか，

詳細に説明を求める。 

②  本来は県道の当路線であるが，県の負担割合について協

議はしているか。協議済みであれば，常総市の持出しは

幾らになるのか。 

③  完成年度はいつになるか。完成後は県の管理になると思

うが，開通と同時に県道として位置付けをするのか，そ

の方向性は。 



3 

 

３ 公共施設の見

直しについて 

①  予算要求のこの時期，現存する公共施設に対しどのよう

な予算措置をするのか。全体的な視点から問う。 

②  現況を見ると，公共施設の中には危険と感じるものもあ

ると思われるが，全体的な見直しは行っているのか。 

③  １０月１８日に常総市立地適正化計画検討委員会の設置

がなされたが，この委員会の中で公共施設の見直しを行

う考えなのか。もし，そうであった場合，この委員会だ

けに判断させるのは負担が大きいと思われる。当局の考

えは。 

５ １２番 

小林 剛 

議   員 

（一問・一答） 

１ 台風１９号へ

の対応及び今後

の課題について 

①  災害対策本部の適正な設置場所及び状況に応じた設置場

所の移動についての判断をどのように考えているか。 

②  洪水ハザードマップにおいて浸水が想定される鬼怒川の

東西に避難指示が発令された場合，避難者を受け入れる

避難所の収容者数は適正か。 

③  今回の台風 19号において，避難指示が発令された地域の

自主防災組織は，どのような初動対応をとったか。 

④  調整池となっている溢流堤内の計画水量，上限水位及び

浸水被害にあった家屋の位置関係について問う。 

⑤  大雨警報発表時の菅生沼の状況をみると，防災の観点か

ら浚渫が必要と思われるが市の考えは。 

６ １４番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市内に設置さ

れている歩車分

離式信号の改善

について 

① 市内に設置されている歩車分離式信号は何箇所あるか。 

② 歩行者専用現示方式とスクランブル方式信号の設置上の

違いについて尋ねる。 

③ 歩行者専用現示方式の利用上の問題点はないか尋ねる。 

④ 小・中学校及び高等学校の通学路において，通行を迷う

歩行者専用現示方式はスクランブル式信号に変更すべき

と考えるが，市の考えは。 

７ 

 

 

 

６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

１ 市所有の休止

状態にある施設

及び空地の状況

について 

① 休止施設は水海道地区，石下地区にて各何件あるか。 

② 休止施設の延べ面積について，面積の大きい順位を問う。 

③ 休止施設の中で，再利用又は解体等の計画はあるか。 

④ 空地は水海道地区，石下地区にて各何区画あるか。 

⑤ 空地の面積を広い順に問う。 

⑥ 空地の固定資産評価額を面積の広い順に問う。 

⑦ 空地の利活用について，中期計画（今後 3 年）としてど

う考えているか。 

２ 産婦人科の新

設について 

① 産婦人科の新設は開業医では困難と思われるが，市の考

えを問う。 

② 具体的な計画はあるか。 
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８ ２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ ひきこもり支

援について 

高齢の親が中高年のひきこもりの子の面倒を見る現象は， 

８０５０問題と呼ばれ，社会問題となっている。 

① ひきこもりに関する相談件数及びその内容について問

う。 

② ひきこもりに対して，どのような支援を行っているのか

問う。 

③ ひきこもりは早期対策が大事であるが，若年層に対する

支援について問う。 

２ スクールロイ

ヤー制度の導入

について 

現在，学校現場においては，いじめや不登校，体罰や事故， 

また保護者や教員間のトラブルなど様々な問題が発生してい 

る。 

① 市内小・中学校における問題発生の現状及び問題発生時

の教職員の相談体制について問う。 

② 教育現場における専門家による支援の現状及び法的観点

からの専門性の必要性について問う。 

③ スクールロイヤー制度についての所見及び導入に向けて

の課題等について問う。 

３ 子どものイン

フルエンザ予防

接種費用の助成

について 

インフルエンザが流行する季節となったが，市では子ども 

に対する予防接種費用の助成をおこなっている。 

① 小・中学生のインフルエンザ予防接種の現状について問

う。 

② 高校生に対する助成を提案したいが，市の考えを問う。 

９ ９番 

大澤 清 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 吉野公園の運

営について 

①  近年の釣り愛好家の来場者を問う。 

②  市内在住で７０歳以上の釣り愛好家の有料化前後の来場

者数を問う。 

③  市内在住で７０歳以上の釣り愛好家の有料化の理由は。 

④  環境整備について，整備計画を尋ねる。 

⑤  秋季釣り大会を開催しない理由は。 

⑥  トライアル・サウンディング事業の経過内容を尋ねる。 

⑦  吉野公園の今後の展望を尋ねる。 

２ 災害対策につ

いて 

 

① 水害対策として，各河川に応じた調整池が必要と考える

が，市に対し，河川管理者である国土交通省及び茨城県

から設置に関する打診はあるか。 

② 災害時の避難所について，広域化が必要と考えるが，当

局の見解を尋ねる。 

１０ 

 

 

 

 

１６番 

茂田 信三 

議  員 

（総括質問・

一問・一答） 

１ 道の駅につい

て 

① 国民健康保険税や介護保険料の値上げが見込まれる中，

何故道の駅を建設するのか。 

② 市に対する道の駅の収入がない中で，建設するメリット

はあるのか。 

③ 無駄なお金は使わず，災害に備え内部留保すべきである
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と考えるが，市の見解は。 

２ 職員の残業

（時間外勤務）

について 

①  昨年度の職員の時間外勤務の実績を示せ。 

②  職員の時間外勤務削減に向けた対策はとっているか。 

 

３ 避難所につい

て 

① 台風１９号に係る対応の際，４年前の関東・東北豪雨で

被害を受けた石下総合福祉センター及び生涯学習センタ

ーを何故自主避難所として開設したのか。また，同じく

４年前に被害のあった本庁舎に災害対策本部を設置する

のはおかしいと思うが，どう考えるか。 

１１ ２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

１ 水海道有料道

路の通勤時間帯

の無料措置につ

いて 

① 企業等へ勤務する社員，企業等から通勤時間の短縮を求

める要望が数多く提出されていることから，関係企業の

協力を得て通勤時間帯の無料措置の実施を提案するが，

市の考えは。 

② 企業側から資金面で協力が得られると聞いているが，現

状及び今後はどのように取組を進めていくか。 

２ 地域の医療機

関である，きぬ

医師会病院の運

営及び今後の課

題について 

① 昭和 63年に旧水海道市，旧岩井市，旧石下町，旧谷和原

村の医師会の協力により開院し，現在３１年を迎えてい

る。開院当時，行政も深い関わりを持っており，現在多

くの課題を抱えていると聞いているが，市ではどう把握

しているか。 

② 民間の医療機関ではあるが，身近な医療機関であること

から，市民のために市として支援できることはすべきと

考えるが，市の考えを問う。 

３  本年度収穫

米のカメムシ被

害への対策及び

今後の農政につ

いて 

① 収穫米の常総市管内の検査状況と等級区分について問

う。 

② 縞葉枯病の現状，防除対策及び防除予算を問う。 

③ 休耕地及び荒廃地対策について市の考えは。 

１２ 

 

 

 

 

 

２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 台風１９号へ

の対応及び避難

所の設置につい

て 

① 避難勧告の発令により避難所が開設され運営対応された

が，市はどう評価しているか。 

② 避難所開設の情報提供はどのようになされ，何よりも命

の安全が守られたか問う。 

２ 保育所問題に

ついて 

① 従来より言われてきた公立保育所建設のための財源不足

は本当か。 

② 子ども子育て会議の資料には，幼児教育無償化により令

和元年度は約１億円の支出増加見込みとあるが，具体的

に何を言おうとしているのか。 

③ 国は子育てを大事と言っておきながら，保育料を無料に

し，副食費を有料にしたが，県内 11市町村において無料

化ないし減免策をとっている。当市の今後の対応を問う。 
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３ 教育問題につ

いて 

① 教員の変形労働時間制の適用について，市の対応を問う。 

１３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

１ 保健師採用と

処遇改善につい

て 

(1) 行政で働く保健師が不足している問題について，当市の

過去 5年間の採用状況を問う。 

① 採用者の年齢，前歴及び採用内定の辞退の状況等を含め

説明を求める。 

② 給与体系を他市と比較し，専門職手当等の格差について

問う。 

(2)保健師が在中する保健センターの現況について 

①  保健センターの現在の使用状況を問う。 

②  保健師が本来の専門性を発揮できる，仕事をしやすい環

境であるか問う。 

２ 待機児童改善

を目指し，市内

で活動する保育

士の処遇改善に

ついて 

(1)  当市における過去 5年間の採用状況について問う 

① 採用者の年齢，前歴及び採用内定の辞退の状況等を含め

説明を求める。 

② 給与体系を他市と比較し，専門職手当等の格差について

問う。 

(2)  8月定例会議で報告された保育所再編計画について 

① 再編によって閉所した場合，保育士の処遇はどうなるの

か。 

(3) 保育士の不足，離職の改善及び今後市内で活動する保育 

人材の確保について 

① 先進他市（近隣市町村）における取組を問う。 

② つくば市をはじめとする先進市にならい，当市も保育士

等処遇改善助成金を交付する考えはあるか。 

３ 水海道駅前に

設置されていた

公衆トイレにつ

いて 

(1)  設置から取り壊しに至る経緯を問う。 

(2)  現在の状況と市民の要望を考慮し，再度建設することが

好ましいと考えるが市の考えを問う。 

１４ 

 

 

 

 

 

１０番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

１ 常総市の空家

対策及び将来の

人口増に向けた

策について問う 

① 当市の空家の現状について問う。 

② 空家等バンク制度への取組及び支援について問う。 

③ 管理不全の空家に対する取組，支援及び特定空家への対

応について問う。 

④ 空家の解体に対する支援や補助はあるか。 

⑤ 空家対策と併せて定住人口の増加が望める計画や策はあ

るか。 
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１５ ７番  

飯島 忠 

議  員 

（一問・一答） 

 

１ 耕作放棄地の

現状及び有効活

用について 

耕作放棄地の対応については，農業基本計画に基づき取り

組んでいるが，年々面積が増加傾向にあり，地域住民に悪影

響を与えることも危惧されている。 

① 平成３０年度の耕作放棄地の面積はどのくらいあるか。

また，平成２９年度との比較の結果を問う。 

② 基本計画中に多面的機能を発揮しやすい環境づくりを推

進していくとあるが，具体的な内容を問う。 

③ 耕作放棄地の発生防止策はあるか問う。 

２ 高齢運転者の

ための急発進制

御装置取付補助

金について 

 

 

 

 

一般財団法人茨城県交通安全協会では，満７０歳以上の方

を対象に，装置取付者である安全協会の会員へ１万円を補助

することになったが，大半が年金暮らしの高齢者にとっては

負担が大きい。 

① 当市の補助金の申請者数は把握しているか。 

② 市独自で２万円から５万円の補助をしている自治体もあ

ることから，当市においても補助の提案をしたいが，市

の考えは。 

３ 台風１９号に

おける障がい者

の避難行動につ

いて 

台風１９号における行政の避難勧告，避難指示及び対応は

非常によかったが，援助が必要な障がい者の避難は少なかっ

た。 

① 障がい者の避難者数を問う。 

② 防災ガイドブックのマニュアルどおりの対応ができた

か。 

③ ５月定例会時の一般質問にて回答を得た個別避難計画に

ついて，再度，当市における進捗状況を問う。 

④ 支援時の配慮内容の周知や当事者からの声に関する要望

は，どこまで市に届き，対応できているか。 

１６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番  

佐藤 剛史 

議  員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

１ 行政職員の定

数管理及び配置

等について 

① 当市における職員数と人件費の現状を問う。 

② 会計年度任用職員制度の導入にあたり，市の見込みを問

う。 

③ 職員数について，今後どのような見通しを立てているか。 

④ 市職員の人事異動について，適正な配属期間をどのよう

に考えているか。 

２ 消防団につい

て 

① 消防団員及びその家族に対し，どのような支援制度があ

るか。 

② 消防自動車の運転に必要な運転免許の取得状況を問う。

また，免許取得に要する費用の補助に対する市の考えは。 

③ 市内企業の協力体制の構築について問う。 
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１７  

 

 

 

 

１５番  

岡野 一男 

議  員 

（一問・一答） 

 

１ 選挙事務につ

いて問う 

① 選挙事務の人的ミスに起因するトラブルは，過去に発生

しているか。 

② 人的ミスに起因するトラブルの要因は何か。 

③ 人的ミスを回避するため，改善すべき点とは何か。 

２ 災害時の避難

所について問う 

① 避難所のトイレの現状（洋式，和式の構成比）を問う。 

② 避難所のトイレの完全洋式化の考えはあるか。 

１８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番  

関 優嗣 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 防災先進都市

「常総」の今後

について 

４年前の関東・東北豪雨災害の経験をきっかけとして，災

害に強い防災先進都市を目指す取組を行ってきたが，今回大

きな被害にはならなかったものの，台風により各所での冠水，

数件の家屋浸水，鬼怒川の増水，また強風による被害などが

あった。過去の反省や新たに取り組んできたものがどのよう

に生かされたのか，また新たな課題，改善が必要な点が発見

されたと思ったため，以下の項目について質問する。 

① 過去の反省を踏まえ，特に今回生かされた主だったもの

を問う。 

② 過去の反省が想定していたとおり生かされなかったもの

を問う。 

③ 過去，今回の反省により新たに発見された課題はあるか。 

④ 発見された課題がある場合，今後どう取り組み改善して

いくのか問う。 

⑤ 現在ある組織や団体との連携について問う。 

⑥ 常総市防災アプリは活用されたか。 

２ 幼稚園，保育

所，小・中学校

の今後について 

今年２月定例会議では小・中学校のトイレ，５月定例会議

では小・中学校の現状，そして８月定例会議では保育所の今

後について，と子どもたちの保育，教育に関する質問を行っ

てきた経緯があるが，改めて各問題，課題を振り返ったとき，

果たして個々に考えるべきではないという考えに行きつき，

以下の項目について質問する。 

① 執行部がそれぞれに問題，課題と考えている点を問う。 

② その中で共通している点はあるか。 

③ 現在挙げられている問題，課題に対し，今後どのような

施策が検討されているか。 

④ 幼稚園，保育所，小・中学校をそれぞれに考えるのでは

なく，全てを含めた適正配置，統廃合を検討する考えは

あるか。 
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１９ 

 

 

 

１７番 

喜見山 明  

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 会計年度任用

職員制度につい

て 

① 議案上程までの市の取組及び経過を問う。 

② 制度導入にあたり，採用時の給与及び報酬の決定方法を

尋ねる。 

③ 再度の任用について尋ねる。また，その際の選考方法を

尋ねる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


